## RELATIONS CANADA-BRUNEI

Les relations politiques entre le Canada et le Brunei ont pris un solide départ lorsque l'ancien Premier ministre Trudeau a été le premier chef de gouvernement étranger à faire une visite officielle dans ce pays en janvier 1983. Le ministre du Commerce extérieur, Gerald Regan, a représenté le Canada lors des célébrations de l'indépendance de ce pays en février 1984, et des relations diplomatiques ont été établies entre les deux pays en mai de la même année. Sur le plan politique, les relations se poursuivent principalement dans le cadre du Commonwealth et de l'ANASE. En raison des importantes réserves de devises du Brunei, les banques canadiennes manifestent également un intérêt envers ce pays et il pourrait y avoir des possibilités à exploiter en rapport avec la diversification de la gestion des avoirs financiers du Brunei. Les domaines de l'éducation et du développement des ressources humaines offrent également des possibilités en ce qui concerne les relations bilatérales. Environ une centaine de jeunes ressortissants du Brunei font en ce moment leurs études au Canada. Le Brunei a participé à Expo 86 et, en 1987, le Sultan du Brunei est venu au Canada pour assister à la rencontre des Chefs de gouvernement des pays du Commonwealth, à Vancouver. Les relations entre les deux pays s'intensifieront rapidement au cours des années 1988 et 1989. Au mois de juillet 1988, le Brunei est devenu coordonnateur de dialogue pour le Canada avec l'ANASE. De plus, la Conférence post-ministérielle de l'ANASE se tiendra à Bandar Seri Begawan en juillet 1989.